

SESIONES ORDINARIAS
2008
ORDEN DEL DIA N° 330

COMISION DE CULTURA

Impreso el día 5 de junio de 2008

Término del artículo 113: 17 de junio de 2008

SUMARIO: **Libro** *La pervivencia de la República posible en los territorios nacionales. Poder y ciudadanía en Río Negro* de Martha Ruffini. Declaración de interés de la Honorable Cámara. **Scalesi**. (1.964-D.-2008.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de resolución del señor diputado Scalesi por el que se declara de interés de esta Honorable Cámara el libro *La pervivencia de la República posible en los territorios nacionales. Poder y ciudadanía en Río Negro*, de la autora Martha Ruffini; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 21 de mayo de 2008.

*Jorge E. Coscia. – Claudia F. Gil Lozano.
– Miguel A. Barrios. – Nora E. Bedano.
– Ana Berraute. – Rosana A. Bertone.
– Rosa L. Chiquichano. – Ricardo O.
Cuccovillo. – Eduardo L. Galantini. –
Luis A. Galvalisi. – Beatriz S. Halak. –
Luis A. Ilarregui. – Eduardo E. F.
Kenny. – María B. Lenz. – Claudio M.
Morgado. – Mirta A. Pastoriza. – Julia
A. Perié. – Juan C. Scalesi. – Silvia B.
Vázquez de Tabernise.*

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el libro *La pervivencia de la República posible en los territorios nacionales. Poder y ciudadanía en Río Negro* de la autora Martha Ruffini.

Juan C. Scalesi.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de resolución del señor diputado Scalesi por el que se declara de interés de esta Honorable Cámara el libro *La pervivencia de la República posible en los territorios nacionales. Poder y ciudadanía en Río Negro*, de la autora Martha Ruffini. Las señoras y señores diputados, al iniciar el tratamiento de la iniciativa, han tenido en cuenta que el libro en cuestión es una obra de investigación histórica que conduce a reflexionar, tanto sobre el proceso formativo y de consolidación del Estado, como el de la sociedad civil, entre finales del siglo XIX y primera mitad del siglo XX. En efecto, la investigación ha sido realizada desde dos escenarios bien diferenciados: por un lado la mirada del Estado, es decir de arriba hacia abajo, que apunta a explicar el origen histórico de los territorios nacionales y las motivaciones estatales que guiaron su creación y sostuvieron su vigencia. En segundo lugar, una profundización en la relación Estado-territorios y la inserción de la dimensión societaria, indispensable para observar *in situ* las relaciones de poder al interior del territorio y la construcción de la ciudadanía política “desde abajo”, a partir de los destinatarios de derechos restringidos. La mirada desde el territorio constituye así el elemento indispensable para el análisis de la cuestión planteada. La base de este libro es la tesis doctoral de la doctora en historia Martha Ruffini, presentada ante la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata. La investigación cuenta con una sólida base documental, que incluyó la consulta de los más destacados archivos documentales, entre los que podemos mencionar: el Archivo General de la Nación, la Biblioteca del Congreso Nacional, la Biblioteca Nacional, la Biblioteca y Archivo de la Academia Nacional de la His-

toría, la Biblioteca Especializada Patagónica de Viedma, el Archivo Histórico Provincial de Río Negro, la Biblioteca de la Legislatura de la Provincia de Río Negro y el Archivo Museo "Emma Nozzi". Por último, cabe mencionar que por declaración 163/2007 la Legislatura de la Provincia de Río Negro de-

claró este libro de interés histórico, educativo, cultural y social. Por lo expuesto, las señoras y señores diputados integrantes de esta comisión han decidido dictaminar favorablemente la presente iniciativa.

Jorge E. Coscia.